

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**LA GUERRA DE CUBA.***Lo que ha costado.*

Bajo el título de «Desconsoladora estadística», publica «Las Novedades» de Nueva-York los siguientes párrafos, que demuestran el daño inmenso que causan a la patria las guerras civiles:

«A los intransigentes de todos los partidos, a los que especulan con las calamidades públicas y a trueque de hacer algunos millones, ó siquiera miles de pesos, se complacen en promover discordias intestinas ó guerras internacionales, y por último, a los que en Cuba ven con desagrado el término de la lucha, porque se les acabará así la oportunidad de explotar ciertos negocios, les recomendamos las siguientes cifras oficiales sobre el costo y los sacrificios de vidas que ha exigido en nueve años aquella guerra fratricida.

Desde que empezó la insurreccion hasta 1.º de enero del corriente año, fallecieron en los hospitales de Cuba: por enfermedades, 133,555 soldados; por heridas y accidentes de guerra, en el campo y los hospitales 12,500; fueron licenciados por inútiles y enfermos, 37,726; fusilados y enviados a presidio 2,486. Al total de 186,000 víctimas que arrojan en números redondos las anteriores cifras, hay que agregar las causadas al ejército cubano y a los adheridos a la causa, que fueron fusilados ó murieron en la deportacion, y cuyo número no bajará seguramente de 100,000 hombres.

Quiere decir, que la guerra de Cuba ha costado a la humanidad y a España en particular, 286,000 hombres por lo bajo, hombres que siendo en la mayor parte individuos de 20 a 50 años de edad, hubieran formado familia y dado a nuestra patria aumento de poblacion y de riqueza.

Por separado de esto, ha costado al Tesoro de Cuba 256 856 207.03 pesos fuertes, satisfechos por la tesorería general de Hacienda por atenciones de guerra desde octubre de 1868 hasta marzo de 1878; el importe de la deuda pública, que no bajará de 150 000.000 de pesos en oro: el gasto individual hecho por los voluntarios de la isla; el que han tenido que sufragar los hacendados para custodia de sus fincas, y el valor de las propiedades de todo género que destruyeron las fuerzas combatientes.

¡Y habrá todavía quien considere inaceptable la paz tan gloriosamente pactada por el ilustre general Martínez Campos!»

Si á esos números, verdaderamente desconsoladores, agregásemos lo que han costado al país, en sangre y en dinero, las revoluciones, asonadas y motines de estos últimos diez años, y sobre todo la guerra civil sostenida por el carlismo, llegaríamos a una cifra espantable de hombres sacrificados tristísimamente y de millones hundidos en el abismo de nuestras locuras.

¡Que terrible responsabilidad para los que han contribuido de cualquier manera á esas irreparables pérdidas! ¡Y cuán despacio y con cuanto tino tenemos que ir para evitar hasta las revoluciones mas remotas de su repetición!

Madrid 17 de mayo de 1878.

Los diputados constitucionales Sres. don Venancio Gonzalez y don Severiano Arias, salvaron anoche

de una derrota al ministro de Hacienda en la comision general de presupuestos.

Discutiase en ella unas adiciones que ha hecho el marqués de Orovio para pago de subvenciones á ferro-carriles.

El asunto fué muy discutido, oponiéndose á lo que proponia el ministro varios diputados de la mayoría y los de la oposicion, hasta el punto que el mismo Sr. Gonzalez habló en contra de la adición.

Cuando se llegó á votar, la aprobaron diez de los diputados presentes y la desaprobaron ocho, absteniéndose de votar los dos citados constitucionales, y habiéndose ausentado antes de que la votacion empezase otro diputado constitucional, el Sr. Villarroya.

Era objeto de comentarios esta tarde en el salon de conferencias del Congreso, la conducta de los dos diputados constitucionales que se abstuvieron de votar, y sus mismos correligionarios no saben cómo explicarse la abstencion.

Dícese que en la sesion de mañana el Sr. Gonzalez explicará este enigma; pero dudo que lo haga, porque la sesion de mañana se consagrará á interpelaciones y proposiciones, y no creo que se haga ninguna con el indicado objeto.

Lo singular del caso es que las mismas empresas de ferro-carriles no quieren lo que el ministro propone para ellas, por considerar que perjudica á sus intereses.

Hoy ha habido Consejo de ministros presidido por el rey. En él se ha tratado de asuntos generales, y en el que despues han celebrado los ministros solos, de la resolucion de varios expedientes.

Mañana llegará, segun se dice, á ésta córte, el gobernador civil de Barcelona señor Aldecoa. Es probable que despues de las conferencias que tenga con el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion, quede con licencia algun tiempo en Madrid.

El gobierno tenia ya acordado el cambio de gobernador en Barcelona cuando la proposicion del diputado centralista señor Alba Salcedo obligó al señor Romero Robledo á defender los actos de una autoridad maltratada por el diputado de oposicion.

Este era el deber del superior gerárquico de aquella autoridad, pero la consecuencia inmediata de lo ocurrido en el Congreso es que no pueda ser ahora separado ó trasladado el gobernador de Barcelona, sin que arguya esta separacion contra la defensa que de sus actos ha hecho el gobierno en la Gámara popular.

Creo, pues, que para resolver las cuestiones que existen en Barcelona, el gobernador interino continuará al frente del gobierno durante algunos dias, y que al fin al Sr. Aldecoa se le dará otro cargo.

Ha llamado mucho la atencion el discurso que ayer pronunció en el Senado el Sr. Cánovas del Castillo contestando al general Concha y defendiendo la integridad de los principios contra las teorías del citado general.—P.

EL ATENTADO
CONTRA EL EMPERADOR GUILLERMO.

Nuevos pormenores.

Hé aquí los nuevos detalles que sobre el atentado contra la vida del emperador Guillermo escriben de Berlin con fecha del 12:

«Segun las noticias mas recientes, Hoedel disparó dos pistoletazos contra el emperador, y despues se dirigió hácia el paseo de la gente de á pié. M. Koehler, empleado en la administracion de la Caja general de las viudas, se arrojó entónces sobre él y le descargó con toda su fuerza un golpe con el baston en la cabeza, de modo que el criminal, que acababa de disparar un pistoletazo contra M. Koehler, cayó en el suelo y pudo ser detenido por M. Dittmann de Charlottembourg.

El emperador, al oír el tiro, dijo con voz tranquila: «¿Han querido acaso disparar contra mí?» Al mismo tiempo, la gran duquesa de Baden se arrojaba sobre su padre, para cubrirle con su cuerpo. Uno de los cocheros del emperador saltó tambien del pescante y corrió hácia el asesino, que estaba ya preso.

Segun la «Gaceta nacional,» Hoedel ha declarado que no pertenecia á ningun partido, que era anarquista, esto es, enemigo de todos los partidos y de las instituciones gubernamentales y sociales actuales. Ha dicho que hace ocho dias habia comprado el revolver y que le costó ocho marcos. Reconoce que habia cargado el arma completamente, pero protesta que voluntariamente solo disparó un tiro para matarse y no para matar al emperador, habiendo disparado los demas pistoletazos sin tener conciencia de ello.

El acusado es uno de los agitadores del partido anarquista, secta del partido socialista cuyo fundador es el ruso Bakounine, y con este carácter ha viajado por Francia, Suiza y España.

Hoedel es un jóven de aspecto muy vulgar. No hay nada característico en su rostro ovalado, pálido y enjuto; es un jóven flaco, de mediana estatura y habla alemán con un acento sajón muy marcado.

Segun el «Tagolett» de Berlin, el emperador dijo al conde Perponcher al entrar en palacio despues del atentado:

«Es probablemente la última vez que salgo tan bien librado.»

En una correspondencia de Berlin publicada por la «Gaceta de Francfort» se dice que la primera bala del Hoedel pasó tan cerca del emperador, que le hubiera dado en la sien si por casualidad el soberano se hubiese vuelto hácia el lado izquierdo en el momento en que disparó el asesino.

El emperador recibió el dia 12 por la mañana á los individuos de la familia real que habian ido á felicitarle, y asistió en seguida en su compañía á un oficio divino en la iglesia principal de Berlin. S. M. recibió despues á los feld-mariscales y generales, al príncipe imperial y á los ministros, y fué á comer á Postdam con el príncipe heredero de Sajonia Meiningen.

Los adversarios del príncipe canciller, en la córte y en los círculos, no vacilan en ver en el atentado de Hoedel las consecuencias fatales del «Kulturkampf» y de las ideas revolucionarias que se ha tratado de difundir en el extranjero y cuyo rechazo se siente en el interior. Se ha sembrado la revolucion y se recoge revolucion, y empieza á comprenderse que el gobierno republicano en Francia no es el que mas conviene á la tranquilidad interior de Alemania.»

MADRID 17 DE MAYO.

En los centros oficiales se negaba toda importan-

cia al Consejo de ministros verificado esta mañana bajo la presidencia de S. M. el rey.

Segun noticias facilitadas en dichos departamentos, no se ha tratado de ninguna cuestion de las que viene anunciando hace dias la prensa que quedarian resueltas en dicho Consejo.

Se ha hablado de asuntos generales y políticos corrientes, de las discusiones de las Cámaras y del despacho de algunos expedientes.

Niégrese en círculos autorizados que hayan existido indicios para poder sospechar que fuera fundado el rumor de que el general Quesada asistiría al Consejo de hoy.

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 15.—Ha circulado el rumor de la muerte de Gortschakoff, pero no se confirma.

Los huelguistas de Blackburn han recorrido las calles de aquella poblacion amotinados contra los fabricantes. Muchas casas han sido apedreadas y rotos sus cristales. Al llegar á la del patron Hornby, la turba aumentó sus hostilidades hasta el punto de demoler parte la fachada.

Posteriormente los huelguistas pusieron fuego á la casa de Jackson, presidente del comité de patrones.

Han sido llamadas tropas de la guarnicion de Preston.

Berlin 15.—Las averiguaciones que arroja el proceso de regicidio, demuestra que Hoedel es un carácter escéntrico, y que se habia propuesto en esta ocasion ser un émulo de Erostrato.

El príncipe de Bismark ha escitado á los ministros á que adopten prontas y enérgicas medidas para reprimir los escesos demagógicos. Por el pronto, han sido prohibidas algunas reuniones socialistas y las manifestaciones de igual carácter que suelen hacerse en algunos entierros.

Londres 15.—Telégramas de Nueva-York anuncian grandes terremotos sentidos en las Antillas y en algunas costas del Centro y Sur de América. En Cuba se dejó sentir con alguna intensidad. En Venezuela han sido mayores las sacudidas, y muchas las víctimas y daños causados. Se calcula hasta ahora que el número de las víctimas no baja de seis-cientas.

Segun noticias procedentes de Yokohama, el ministro del Interior del Japon ha sido asesinado. El culpable quedó preso en el acto.

El Shah de Persia ha obtenido una verdadera ovacion al entrar en Tiflis de paso para su escursion por Europa.

París 15.—Resulta, por fortuna, disminuido el número de las víctimas causadas por la voladura del almacen de cartuchería en Chateaudéau. Las personas muertas no pasan de 20. El mariscal se ha presentado en el lugar de la catástrofe.

Constantinopla 16.—El general Tottleben ha recibido instrucciones para acentuar su conducta en sentido enérgico, comenzando por tomar medidas contra los comisarios turcos si no dominan la insurreccion.

Berlin 16.—Se han encontrado á Hoedel cartas que prueban premeditaba hace tiempo el crimen.

La prensa liberal censura enérgicamente las medidas proyectadas por el gobierno como consecuencia del atentado contra el emperador.

San Petersburgo 16.—El príncipe Gortschakoff está mejor, pero muy débil.

El sábado volverá el conde Schuvaloff. Los rumores son cada vez mas favorables á la paz. Júzgase esta próxima, y aun se añade que ha sido ya acep-

tado el programa para el Congreso.

Londres 16.—Nuevos escesos por los huelguistas de Burnley. Habíase convocado un gran «meeting», pero la policia lo disolvió. Diseminadas las turbas, apedrearon varias casas, entre ellas la de un concejal, que ha resultado herido, y por último, incendiaron una fabrica. Se han hecho muchas prisiones.

En Blackburn continúa la agitacion y los temores de nuevos escesos.

Los fabricantes de tejidos de algodón y de lana de las provincias que ha visitado lord Salisbury han dirigido vivas exhortaciones para que se obtengan de las potencias continentales tarifas favorables y en consonancia con las de Inglaterra. El marqués de Salisbury ha contestado que solo podia influir moralmente en las demás potencias, pero que no debia ocultar el movimiento de retroceso que se nota en Europa respecto á las doctrinas del libre-cambio. Añadió que, por su parte, ha dirigido ya algunas reclamaciones al gobierno de Madrid contra su política de tarifas, que juzga muy perjudicial para los intereses de ambas naciones.

San Petersburgo 16.—En los círculos políticos de esta capital prevalece la opinion de que se puede modificar el mapa de la nueva Bulgaria.

El artículo del tratado de San Stéfano, relativo á la indemnizacion que la Puerta debe satisfacer á Rusia, no se considera aquí absolutamente indiscutible.

Lo que si se cree imposible, por mas gestiones que haga el gobierno inglés, es la retrocesion de Kars.

Antes de transigir sobre este punto, el gobierno del czar preferiria arrostrar las consecuencias de una guerra con la Gran Bretaña.

Tocante á la cuestion relativa á la renuncia de Batum, es mas probable que este gobierno cediese á los deseos de Inglaterra.

Tales son las conjeturas que se hacen aquí en los centros mejor informados al tratarse del estado de las negociaciones indirectas que en este momento se están siguiendo entre los gabinetes de Londres y de esta capital.

Roma 16.—Cámara de los diputados.—El ministro Sr. Costi confirma la noticia de que algunos súbditos italianos han sido víctimas de atropellos y vejaciones en Santa Fe (republica argentina).

Añade que el cónsul italiano en Rosario (de la misma república) fué insultado.

En vista de esto, dice el gobierno italiano se ha apresurado á pedir del gobierno de Buenos-Aires inmediatas reparaciones.

Hemos obtenido algunas y esperamos conseguir muy en breve las demás.

Londres 16.—Todo está dispuesto para el embarque del primer cuerpo de ejército, que se efectuará en Portsmouth á fines de la semana próxima.

Viena 16.—El sultan se ha negado nuevamente á la evacuacion de Batum, Varoa y Schumla.

Son muchos los insurrectos y gefes de estos que se han presentado aceptando la amplia amnistía publicada por la legacion otomana en Atenas.

Londres 16.—El «Times» publica, en su edicion de esta tarde, un telégrama de Berlin anunciando la llegada á Roma de la duquesa de Génova, que no habia visitado aquella capital desde mucho tiempo.

El viaje de la duquesa se dice que está motivado por un proyecto de matrimonio del duque de Génova con la hija mayor del señor duque de Montpensier.

A los señores duques de Montpensier se les espera en Roma.

Londres 17.—La primera edicion de hoy del «Times» inserta un telégrama de San Petersburgo,

diciendo que la solucion propuesta por el gobierno inglés no se considera allí como contraria á la posibilidad de un arreglo amistoso.

Esto no obstante, añade el telégrama, nada puede asegurarse definitivamente antes de la vuelta á Londres de Schuvaloff, embajador de Rusia en esta capital.

Dicho señor debe llegar aquí el 22 del corriente.

Bucharest 17.—Han llegado á esta ciudad dos oficiales del ejército inglés con una mision de su gobierno, á la cual se atribuye grande importancia.

Nueva-York 17.—Se tiene ya noticia de haber realizado los agentes del gobierno ruso la compra de dos vapores de muy buenas condiciones marineras y de gran fuerza de máquina, á propósito para ser destinados á cruceros.

Se está negociando la compra de dos buques de análogas condiciones.

Constantinopla 17.—El gobierno ruso ha dirigido nuevas reclamaciones á la Puerta para que proceda á la evacuacion sin pretestos de las plazas cuya entrega quedó estipulada en el tratado de paz de San Stéfano.

Se asegura que el gobierno ruso ha fijado un cortísimo plazo para dicha entrega.

La Puerta no está dispuesta á ceder.

Madrid 18.

El señor Balparda ha pronunciado en el Congreso una larga peroracion para probar que las Provincias Vascongadas no merecen que continúe el estado excepcional á que están sometidas, y ha rogado al gobierno que lo haga desaparecer pronto.

San Petersburgo 17.—Parece que el conde de Schuvaloff, embajador ruso en Londres, ha conseguido probar al czar que el interés de Rusia es hacer á Europa la mayor parte de las concesiones pedidas por Inglaterra.

Por lo tanto parece cierta la reunion de un Congreso, á pesar de las dificultades que se oponen á ello.

Un artículo publicado por la «Agencia rusa» prueba que Rusia é Inglaterra pueden hacerse recíprocamente mucho daño sin resultados.

«Deber de ambos gobiernos es, añade, buscar los medios de conciliacion antes de empezar una lucha que puede tener para la Europa entera y para la humanidad tan graves consecuencias.»

El ministro de Estado ha recibido hoy á la comision de los navieros y le ha ofrecido hacer todo lo que pueda en su favor, mientras no perjudique á los tratados existentes de comercio.

Esta noche serán recibidos por el ministro de Hacienda.

Los embajadores annamitas asisten esta tarde á la corrida de toros.

Berlin 17.—El periódico «Presehansseger» publica una carta del emperador Guillermo dirigida al príncipe de Bismark, espresándole el deseo de que haga conocer la espresion de su gratitud por las muestras de simpatía de que ha sido objeto por parte de los alemanes y de las naciones extranjeras con motivo del atentado contra su persona.

Contestando á una diputacion de la universidad que ha ido á felicitarle con dicho motivo, el emperador de Alemania les ha dicho:

«Estoy convencido de que el crimen que se trataba de llevar á cabo es obra de un solo individuo, pues el pueblo no está gangrenado, pero hay necesidad de impedir que la religion pierda su influencia.»

En Constantinopla hay temores de un golpe de mano de los rusos.

Fuerzas rusas se dirigen hacia el Danubio.
Tambien hay gran movimiento de tropas rusas en Rumania.
Es falso que se arme la escuadra alemana.
Hay esperanzas de que se reuna el Congreso diplomático.
Ha dimitido el ministerio sérvio.

Madrid 17.

Congreso. Casi toda la sesion de esta tarde se ha invertido en preguntas y peticiones.
Al última hora se ha entrado en la órden del dia.
El señor Marfori ha jurado el cargo de diputado.

Madrid 18.

Se ha aprobado en el Congreso el presupuesto de gastos del ministerio de Estado. Ha comenzado á discutirse el de Gracia y Justicia.

El señor Linares Rivas ha hablado en contra.
Los embajadores annamitas presencian la sesion en la tribuna del cuerpo diplomático.
Desmiéntese la noticia del fallecimiento de lord Russell.

Los periódicos ingleses se felicitan de la nueva actitud de Rusia.

Senado. El general Riquelme pronuncia un largo discurso en contra del proyecto de bases constitutivas del ejército.

Le contesta el ministro de la Guerra, terciando en el debate el señor Cánovas del Castillo.

Es completamente falso que el general Quesada haya presentado la dimision del cargo que ejerce.

Escasez de noticias políticas. («Provincias.»)

Londres 17.—Segun el «Standard» la Puerta no permite que Inglaterra refuerce su escuadra del mar de Mármara.

De Blackburn dicen que hay esperanzas de arreglo. Los huelguistas aceptarán la rebaja del 10 por 100 hasta dentro de tres meses.

San Petersburgo 17.—Créase que el conde Schwaloff ha persuadido á la corte de la necesidad de hacer concesiones, y que en virtud de ellas está asegurada la reunion del Congreso.

De ser así, el Congreso se reunirá en Berlin para 1.º de junio. Las potencias no estarán representadas por sus primeros ministros, como se pensó anteriormente.

Viena 17.—La Cámara de Hungría ha aprobado ya la inversion del crédito de 60 millones de florines. La Austriaca lo discute aun.

Se acentúa mas y mas el carácter pacífico de las noticias relativas al conflicto anglo-ruso.

Constantinopla 17.—Parte de los regimientos que Inglaterra trae de la India pasarán por Besika. La escuadra del almirante Hornby se trasladará á Tuzla en cuanto aprieten los calores.

Berlin 17.—El ministro del Interior está decidido á tomar medidas enérgicas contra la propaganda revolucionaria.

Ha partido para Inglaterra el príncipe heredero. Volverá para el Corpus é irá en seguida á Suiza.

Roma 17.—Ha sido absuelto el director del periódico republicano «Il Dovero» acusado ante los tribunales por ofensas inferidas á los miembros de la familia real.

París 17.—El ministro del Interior ha invitado al prefecto del Sena para que desapruuebe el acuerdo tomado por el ayuntamiento de París respecto á la solemnizacion del centenario de Voltaire.

Monseñor Dupanloup, desfriendo á los deseos del gobierno, ha aplazado hasta el mártes la interpelacion que sobre el mismo asunto tenia anunciada.

El Senado aprueba por 261 votos el proyecto de ley relativo al Estado Mayor del ejército.

El Congreso ha consagrado su sesion al exámen de actas.

Llama la atencion en los muelles próximos al palacio de la Exposicion un buque anclado que ostenta la bandera española.

A consecuencia de una interpelacion del diputado Spuller acerca de la catástrofe del Chateau d'Eau, el gobierno ofrece presentar un proyecto de ley prohibiendo el establecimiento de almacenes de materias explosibles dentro de las poblaciones.

Viena 17.—La prensa oficiosa de Belgrado desmiente la noticia de que el gobierno sérvio haya hecho nuevos preparativos militares despues de haber sido firmada la paz; pero los corresponsales de los periódicos austriacos en aquella capital insisten en sus anteriores aseveraciones, asegurando que se ha aumentado el efectivo del ejército militar de aquel principado.

Las relaciones entre los gobiernos de San Petersburgo y Bucharest continúan interrumpidas.

Nuevos refuerzos rusos han entrado en Rumania.

Constantinopla 17.—Ayer se celebró un importante consejo de ministros bajo la presidencia del Sultán, discutiéndose detenidamente la cuestion relativa al abandono de las fortalezas que deben ser entregadas á los rusos con arreglo á las estipulaciones del tratado de San Estéfano.

No se llegó á tomar acuerdo alguno sobre el particular.

Los rusos se concentran alrededor de esta capital. Este hecho inspira aquí vivísimas inquietudes, á pesar de que los órganos del gobierno le niegan significacion política. («Imparcial.»)

Gacetilla.

A las 4 de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo *Menorca* procedente de Palma con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D. Felix Ventura.—Bartolomé Homs.—Evaristo Moyá y su señora.—Antonio Barceló.—Salvador Borrás.—Arnaldo Albertí.—Bartolomé Oliver.—Antonio García.—Pablo Camacho.—José Sastre.—Bartolomé Ballester.—Bernardo Navarro y su señora.—Excmo. Sr. Victorino Hédiger.—Antonio Grau.—Gabriel Olives.—Total 25 pasajeros.

Continúan celebrándose en la iglesia de San Cayetano del caserío de Llumasanas los tiernos cultos del mes de María siendo numerosa la concurrencia relativamente á los años anteriores, y sobre todo los dias festivos en que, como dijimos en uno de nuestros últimos números, asisten algunos señores sacerdotes de esta ciudad para dirigir una religiosa plática á los concurrentes, entre los que figuran, á mas de los vecinos del mismo Llumasanas, muchos otros de los caseríos cercanos. El domingo último predicó las glorias de María Santísima fijándose principalmente en la caridad de la excelsa Señora el Rdo. señor Cura Económico de la parroquia de Santa María y en el próximo está encargado de la devota plática el Rdo. señor Tutzó presbítero.

Para la noche del juéves la compañía dramática pondrá en escena *Un tonto de capirole* comedia de gracioso en tres actos, y el divertido juguete en un acto *La mosquita muerta*.

Se ha pedido á los gobernadores de provincia una nota de las obras públicas que se hallan paralizadas y de aquellas cuya terminacion sea mas perentoria.

Sigue en Barcelona la abstencion de los consumidores de gas, y sigue la prensa local escribiendo contra las autoridades local y gubernativa.

El sábado último en Palma se vió en consejo de guerra de oficiales generales, en el que asis-

tió el general Hédiger, la causa seguida contra el brigadier señor Diaz Berrio y un capitan por abandono de residencia.

Segun vemos en los periódicos de Palma, ha sido nombrado canónigo de la Colegiata del Sacro Monte en Granada, el conocido presbítero mallorquin don José Taronjé, el cual ha obtenido por oposicion dicha plaza, que segun los mismos periódicos se halla dotada con 2 500 pesetas anuales.

El señor Taronjé es autor de varios escritos publicados en Palma sobre ciertas preocupaciones que en dicha Capital existen, en los que ha dado á conocer su ilustracion y notorio talento; los que de nuevo ha venido á revelar el hecho de haber triunfado de los diez y seis opositores que aspiraban á la canongía por él obtenida.

Dicho señor es el mismo que ha tomado parte en diversas oposiciones celebradas en Ciudadela para la provision de canongías, en las cuales, sin duda por aquello de que *nadie es profeta en su tierra*, no le fué posible triunfar.

La parte dispositiva de la R. O. que publica la Gaceta de Madrid del 15, resolviendo la consulta elevada al ministerio de la Gobernacion por la comision provincial de Barcelona, acerca de la forma que han de cumplir con la ley de reemplazos, los mozos que, teniendo la edad, no hubieran sido comprendidos en anteriores llamamientos, dice así:

1.º Que los mozos responsables á aquellos reemplazos respecto de los cuales se impuso penalidad á los que no concurrieran á los alistamientos y que no se hayan acogido á los indultos publicados, deben ser declarados desertores é ingresar en el ejército de Cuba en la forma que señalan las diversas disposiciones que sobre ellos se han dictado:
2.º Que los mozos cuyo alistamiento para los reemplazos de los años de 1877 y 1878 se haya solicitado ú ordenado dentro de los plazos legales, deben, si no han sido sorteados, ser incluidos en sus respectivos reemplazos, previo el sorteo supletorio dispuesto en el artículo 66 de la ley de 30 de enero de 1856.

Y 3.º Que los mozos cuyo alistamiento se solicitare terminado el plazo legal, ó fueren habidos por las autoridades despues de verificadas las operaciones del alistamiento y su rectificacion, deben, en cumplimiento de lo ordenado en el párrafo segundo del art. 13 de la misma ley, tenerse presentes para el próximo reemplazo, sin perjuicio de la responsabilidad que pueda haberles si no se presentaron.»

Cobro de intereses de la Deuda.

Con arreglo á la Real órden de 11 del actual, la Junta de la misma, ha acordado desde el 16, la admision de cupones de 1.º julio 78 de 3 p^o interior y exterior ferro-carriles, 2 p^o amortizable interior y exterior obras públicas, bonos de la 1.ª y 2.ª emision y billetes del Tesoro, con cuyo señalamiento de carpetas hasta el 10 de junio próximo, se celebrará el 12, un sorteo por cuyo órden se irán satisfaciendo, evitando así preferencias de domicilio.

Los tenedores de dichos valores pueden si gustan remitir cupones á D. Juan Frontí Orfila, Pizarro 20, Madrid, el cual se encargará de llevar á cabo todas las operaciones hasta su cobro, avisando á los interesados del número de su Carpeta y posteriormente del número del sorteo; y cobrado que sea, pueda el interesado hacer uso de sus fondos por el medio que crea mas oportuno. Comision 1 y 1/2 por ciento del efectivo de cada factura, en la cual vá incluso los gastos de factura, correo y cobro.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Segundo mr. y Sta. Maria de Socorro vg.

CULTOS.

Corté de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

Continúan los tiernos y populares cultos del mes de las flores dedicados á la mas purísima de las virgenes Maria Santísima, á las 5 de la mañana en la Concepcion, á las 5 y 1/2 en la parroquia de S. Francisco. A las 6 de la tarde en la ermita de Gracia. Y al anochecer en las parroquias de Sta. Maria, Carmen y en la Concepcion con sermón mañana por D. Jaime Tuzó, Pbro.

Santo de mañana

Sta. Rita de Casia viuda.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 21.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Tomás, con 19 trips 25 ps. vs. efs. y la corrisp.

Despachados el 21.

Para Palma en lastre laud S. José, pat. Antonio Juan, con 7 trips. y 2 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 22.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 40 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 13 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 las y 4 minutos de la noche.

—Pónese á las 9 y 1 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 20.—5:45 t.

Mahon 20.—7:30 n.

En el Congreso se confirma que el gefe de insurrectos Maceo se ha embarcado para Jamaica. Inglaterra y Rusia han convenido en las bases para un arreglo.

La escuadra rusa se halla concentrada en Sebastopol.

Los rusos han sido derrotados en Rumelia teniendo 200 muertos.

Interior, 12:65.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y dos de Junio próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribanía del insfrascrito actuario, al arriendo por término de un año á contar desde 1.^o de Octubre próximo, de las fincas de la testamentaria de Antonia Gonzalez y Truyol que siguen:

4.^o Una casa sita en la calle de Sta. Eulalia de esta Ciudad número catorce, bajo el tipo de doce pesetas veinte y cinco céntimos mensuales.

2.^o Otra casa número 43 de la calle de la Concepcion de esta ciudad bajo el tipo de cuatro pesetas cincuenta céntimos mensuales.

Dado en Mahon á 18 de Mayo de 1878.—José M.^a Ramirez.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia 31 del actual á las once de su mañana, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado, el predio Salayró, del término de Mercadal, perteneciente á los hermanos D. Juan y D. Julio Carreras y Mestres, de una estension superficial de 245 hectáreas 89 áreas y 7 centiáreas, con sus casas rústica y urbana, boyera, pajar, era y ganados correspondientes; con arreglo á las condiciones contenidas en el pliego despachado al efecto que queda de manifiesto en la escribanía del insfrascrito actuario y en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D. Adrian Carreras y Saura en el juicio ejecutivo que sigue el mismo contra dichos hermanos sobre pago de cantidades. Dado en Mahon á 1.^o de Mayo de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

MR PRADERE ÓPTICO.

Hace saber al respectable público de esta Isla, que aprovechándose de la liquidacion de una acreditada casa de París, ha podido comprar una gran partida de objetos de óptica á un precio verdaderamente barato, y queriendo Mr. Pradere que el público de esta Isla participe tambien de esta favorable oportunidad, ha tomado la resolucion de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sinó que tiene la seguridad de que las personas entendidas encontrarán todos los géneros de notable perfeccion y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos, fin-glas y con-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil.

Los géneros son los siguientes:

- Creas de hilo puro á 5 rs. vn la cana.
- Grenobles id. id. de 7 á 16 id. id.
- Retortas para camisa de señora de 12 á 24 id id.
- Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.
- Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. vn. una.
- Mantelerías adamsadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos, toallas de todas clases y tamaños, servilletas id. id. id.
- Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. cana.
- Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. docena.

Pañuelos bordados de 6 rs. uno á 20 rs. todos son bordados á mano.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano de 5 á 16 rs. una.

Camisetas, de lana de Sajonia, y de algodón.

Bánobas de piqué y otras.

Madapolan inglés sumamente fino, y del país.

Pertal id. id. id.

Granito en piezas para servilletas y manteles.

Grande y variado surtido de puños y cuellos para señora, para la estacion de invierno.

Todos estos artículos se venden con garantía

CALLE NUEVA N.^o 19.

¡OJO FUMADORES!

El sin rival papel persa de paja de arroz conocido ya por el público se acaba de recibir un gran surtido en el Depósito de esta capital en casa de D. Agustin Marqués, hijo, calle del Rosario número 6.

Tambien se encontrará la acreditada marca LA CONFIANZA y otras clases diferentes.

Papel persa de paja de arroz número 64 á 16 reales vellon gruesa.

Papel en libritos de número 150 á 24 reales vellon gruesa.

Papel confianza legitimo número 150 á 17 reales vellon gruesa.

Las demás clases á precios convencionales.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en París.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrrea*; existe bajo dos formas:

1.^o **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2.^o **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado una BOLSA DE PLATA, con algun poco de dinero y la presente en la imprenta calle del Bastion núm. 39, recibirá una gratificacion de 20 rs. vn.

CURSO DE FRANCÉS.

Lecciones particulares y á domicilio, por un método nuevo bajo la direccion del conocido profesor D. Fernando Beltran.

CALLE S. JOSÉ, 20.

BOMBA

En la hojalatería de Conforto hay una para vender anglo-americana de gran calibre aspirante é impelente para ser movida por una caballería; eleva 100 litros de agua por minuto hasta la altura de 33 metros.

PIANINO.

En la calle de Gracia núm. 28, hay uno para alquilar ó vender á un precio sumamente módico.

Para vender.

Lo están una casa calle Cos de Gracia núm. 121 123 y 125.

Otra casa calle del Castillo núm. 149, 151 y 17 acciones de la fabrica «Industria Mahonesa.» Darán razon Deyá, 2.